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会  議  録 

会 議 名 第２１期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１０回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ５月１０日（火）午後１時３０分～３時３０分 

開 催 場 所 公民館東分館 学習室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 椎野委員 竹野委員 中島委員 藤委員 山田委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 松下主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１６回審議会について 

⑵ 東日本大震災に伴う節電協力について 

⑶ その他 

  

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

⑵ その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

 

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１６回審議会の報告 

⑶ 成人学校「旧野川・原始野川を歩く」結果報告 
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会  議  結  果 

〔司会〕中島委員 

司  会  新年度に入り、主催事業もいよいよ始まり忙しくなってきました。それ 

     では５月の委員会を始めます。最初に報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１６回審議会について 

長堀主査  ①人事異動の報告。生涯学習部長に天野建司。②都公連定期総会の報告。 

③新年度予算について。④企画実行委員の補充選出の結果について。⑤公 

民館事業の報告。東分館から成人学校「ひがし子ども囲碁教室」を提出。 

⑥その他の報告。東日本大震災に伴う節電対応、公民館運営審議会委員の 

改選について、他。⑦公民館事業の計画。東分館から多摩島しょ地域力向 

上助成事業「高齢者学級 木曜会」を提出。⑧三者合同会議について。 

司  会  質問はありますか？ 

椎野委員  公民館運営審議会委員の改選の方法は従来通りですか？ 

長堀主査  選出の方法は要項に基づいて行われます。その要項に団体を特定して推 

     薦依頼することとなっている等、課題はあります。 

竹野委員  今年度予算で貫井单分館にエレベーターを設置するとのことですが、貫 

     井单分館は何階建てですか？ 

長堀主査  ２階です。以前から強い要望があり、場所の問題等解決して設置を実現 

     したとのことです。 

司  会  他になければ、次の報告をお願いします。 

 

⑵ 東日本大震災に伴う節電協力について 

長堀主査  このことについては、まず３月１１日の大震災発生から５月末日まで 

     午後６時で閉館となります。また館内の照明を省力化するため一部消灯し 

     ています。さらに暖房時間を短縮しています。今後も館内照明の省力化や 

     冷房時間の短縮、温度設定等について、ご協力をお願いする予定です。 

司  会  わかりました。大震災後の状況を見れば理解できる対応だと思います。 

      その他の報告はありますか？ なければ事業についてお願いします。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

① 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  応募者は４８人で、全員受け入れました。貫井单分館と本町分館の高齢 

     者学級との重複者が３人おり、それぞれの館の方で落選扱いとなりまし 

     た。新規参加者は１４人、男性は１１人です。４班構成で１班１２人とし 

     たいと思います。初回にくじで班分けしますが、その方法についてご意見 

     をお願いします。 

椎野委員  新規参加者は特に分けないで全員一緒にくじを引いてもらっていいと 

     思います。男性は別にした方がいいと思います。 

浅賀委員  男性は４班に均等に入るようにしてはどうでしょうか。 

山田委員  男性は欠席することが多く、一人になったりすると出てくるのがいやに 

     なってしまうことが考えられます。ある程度まとまった人数にする方がい 
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     いと思います。 

長堀主査  男性は２班に５～６人ずつになるよう、くじを別にしたいと思います。 

     ２回目は「みんなで料理」です。その打合せもする必要があります。初回 

     は集金、班分け等ありますので、対応をよろしくお願いします。 

椎野委員  料理の際、各班ごとに調理と片付けを分けて担当するようにすればいい 

     と思います。全員での調理作業は無理ですから。 

長堀主査  わかりました。そのことも初回に説明します。３回目の野外研修の案内 

     もする必要があります。行き方の説明と確認も必要です。 

司  会  ３回目の野外研修の行き方の確認は、２回目のときでも間に合います 

     ね。初回はいろいろ忙しそうなので、２回目にできることはなるべく省い 

     た方がいいと思います。 

長堀主査  わかりました。５月２３日（月）に野外研修「富岡製糸場」の実踏に行 

     きます。車で行きますので、同行できる方はお願いします。 

山田委員  私、行きます。 

竹野委員  私も行きます。 

② 市民講座「東北が生んだ文学を読む」 

長堀主査  受付初日に定員４０人を超過し、部屋の収容限度から７０人で締め切り 

     ました。その後１０人ほどお断りしています。講師は「部屋に入れるなら 

     何人でも」と言ってくれています。大盛況となり良かったです。東北の大 

     震災も影響しているのかもしれません。それ以前の企画なのですが。初回 

     は６／４、全４回です。担当企画実行委員の方はよろしくお願いします。 

司  会  企画が大好評だったようで、良かったと思います。 

椎野委員  すごいですね。やはり文学は人気があるのですね。 

③ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 ４／９から新年度が始まりました。新参加者９人が加わり、全部で１９ 

     人です。より分かりやすいテキストが用意され、特に新参加者の出席率は 

     高いようです。指導する烏鷺の会の皆さんも張り切ってくれています。 

藤委員   関東規模の大会に４人が出場し、２人が１３勝０敗と１０勝０敗という 

     優秀な成績だったそうです。 

椎野委員  貫井单分館の囲碁教室から引き継いだ形のようですが、順調にいってい 

     るということですね。 

杉山非常勤 貫井单分館から引き続けて参加している子もいます。貫井单分館の方は 

     指導する方の事情で中止になったようですが、東分館では指導する烏鷺の 

     会が人数も多く、組織的に取り組んでいただいていますので助かります。 

④ 成人学校「俳句をたのしむ」 

杉山非常勤 ５／６より開始しました。定員２０人を超過し、数人お断りしました。 

     バスの定員があるのでやむを得ませんが、昨年参加者が尐なくて苦労した 

     ので今回実施して良かったと思います。参加者には経験者と見られる方が 

     多く、皆さんとても熱心です。次回５／２０は清里への吟行です。 

竹野委員  吟行の際、帰りのバスで自主グループへの参加を呼び掛けたいと思いま 

     す。人数が多いので一人あたりの指導を尐し減らすことになりそうです。 

司  会  こちらも盛況のようで良かったと思います。 

⑤ 成人学校「旧野川・原始野川を歩く」 

長堀主査  ４／２３が雨のため順延し、４／３０に実施しました。参加者は２４人 

     でした。感想文を読むと皆さん大変満足されたようすが分かります。豊富 
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     な資料とていねいな説明が特に好評でした。皆さんよく歩いてくれて、あ 

     まり長く延びず、比較的まとまって歩けたので良かったです。 

竹野委員  歩くのが遅れる人が出てくると思いましたが、本当に皆さんよく歩いて 

     くれました。下見のときより疲れませんでした。 

浅賀委員  知らなかった場所を歩くことができて良かったです。 

司  会  参加者の皆さんも言っていましたが、本当に資料が素晴らしかったと思 

     います。最後の慶元寺まで全員で行けて良かったです。 

長堀主査  本当に満足度の高い講座だったと思います。 

⑥ 市民講座「野川を歩くⅡ」 

長堀主査  講師の堀井さんよりお話があり、番外編として平日に神代農場を歩くと 

     いう案を取りやめ、代わりに全行程終了後、今回の「旧野川・原始野川」 

     のコースを歩きたいとのことです。神代農場は平日のみ開放しているの 

     で、そのご案内をして行きたい人は各自行ってもらうという考えです。 

椎野委員  講師の意向であればそれでいいと思いますが、それぐらい「旧野川・原 

     始野川」の企画にこだわりがあるのですね。 

竹野委員  全行程終了後となると参加しない人も出てくると思います。日程的には 

     どうなりますか？ 

長堀主査  最終日１２／１８の予定を１週間延ばして１２／２５になります。雨天 

     で途中順延になれば最終日は年明けとなりますが、天候が比較的安定して 

     いる時期なので雨天順延は可能性としては尐ないかと思います。 

司  会  実施日を土曜日にすれば、雨天の場合翌日に順延することも考えられま 

     す。土曜日と日曜日とどちらがいいか、アンケートで聞いてみるといいと 

     思います。 

長堀主査  今回は講師の意向を尊重し、その提案通りに実施することとし、来年以 

     降の企画の際改めて考えることにしたいと思います。 

⑦ 成人学校「画像でたどる小金井歴史散策」 

長堀主査  ５／７より開始、全４回です。応募した４７人全員を受け入れましたが、 

     初回の出席者は３９人でした。過去と現在の同じ場所の写真を使いながら 

     詳しい説明を聞くという内容でしたが、大変分かりやすく、あっという間 

     の２時間でした。講師の教材作りの能力には脱帽です。 

司  会  目と耳から入る分かりやすい説明でした。しかし配布資料がないのはも 

     の足りないと思いました。用語解説のようなものでも欲しかったです。 

山田委員  懐かしい写真や初めて見る写真があり、とても充実した講座でした。 

長堀主査  野川の河川敷に「中洲の高台」という小山があったことなど初めて知り 

     ました。現在も残っていれば遺跡発掘や自然環境など貴重な場になってい 

     たと思います。まだ１回終了しただけですが、大変中身の濃い講座で、残 

り３回が楽しみです。 

⑧ 成人大学「我がまちの財政講座」 

松下主事  ５／１４から開始予定で、現在までに応募は２５人です。受付やチラシ 

     配布が早かったので昨年より大分多い人数となっています。当日の持ち物 

     として電卓とマーカー２色が必要なので、参加者には周知しました。資料 

     が膨大だと聞いていますが、まだ届いていないので開始直前に準備するこ 

     とになりそうです。 

司  会  担当企画実行委員は全員になっています。 

⑨ 成人学校「認知症とつき合う」 



 5 

松下主事  市報６／１号で募集、６／２７開始、全３回です。定員は４０人ですが、 

     講義なので、定員超過しても受け入れ可能です。 

浅賀委員  チラシはもう出ていますね。成年後見制度のことなど関心があります。 

⑩ 成人学校「むかしみちを歩く」 

松下主事  前回「八王子」と「箱根」の二つのコースを提案しましたが、本日どち 

     らかに決めたいと思います。 

竹野委員  箱根の方が面白そうに思います。 

浅賀委員  私は八王子の方がいいと思います。個人的にはなかなか行く機会がない 

     コースだと思うので。箱根の方は行ったことがある人も多いと思います。 

椎野委員  八王子の方が歴史を学ぶ意味はありそうですね。ただ尐し短いです。 

長堀主査  提案の資料はバスと電車で行く場合のコースなので、貸切バスを使う場 

     合はコースをアレンジし、適当な長さにできると思います。 

司  会  では今回は八王子のコースに決めたいと思います。次回もう尐し詳しい 

     コースと講師など提案してください。 

⑪ 第２４回東センターまつり 

長堀主査  ４／１９に第２回実行委員会を開催し、各部門の内容や公民館主催イベ 

     ント「津軽三味線公演」等決定しました。参加団体は多尐の増減があり、 

     最終的に昨年並みの３７団体ぐらいになりそうです。 

竹野委員  企画実行委員の活動紹介は、写真を使ってぜひやりたいと思います。 

司  会  展示設営の日に集まって作業することを再確認しましょう。 

山田委員  浅賀さん、コーヒー販売、ぜひやりましょう。 

浅賀委員  はい、やります。紙コップやフィルター等準備したいと思います。 

藤委員   ごみ対策課に連絡して堆肥をもらってください。１キロずつ袋詰めした 

     堆肥を無料配布したいと思います。チラシや看板もごみ対策課にあると思 

     うので聞いてみてください。 

長堀主査  今年は東日本大震災の復興協力の標語をチラシに入れます。また義援金 

     を各団体の判断で集め、実行委員会として社会福祉協議会を通して被災地 

     へ届けたいと思います。合わせて節電協力も呼びかけます。 

 

⑵  その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

長堀主査  ５／１７に企画実行委員連絡会があります。担当は貫井单分館です。 

椎野委員  財政講座のチラシでも持っていって配布すればいいと思います。 

司  会  年間の主催事業予定表も念のため持っていきたいと思います。 

浅賀委員  私は配布資料はいらないと思います。 

司  会  配布するかどうかは別にして、用意だけはしておきたいと思います。 

長堀主査  わかりました。主催事業予定表は作成しておきます。 

司  会  次回は６月７日（火）午前１０時から正午までとします。 

      これで本日の会議を終了します。本日はお疲れさまでした。 

 


